

Ploërmel. Le service départemental des impôts fonciers « en déficit de personnel »



De gauche à droite : Vincent Chatton (CGT finances), Dimitri Vello (CFDT), Nicolas Lhuillery (Solidaires financement), Christophe Rissel (CGT finances publiques) et Céline Tessier (CFDT) ont organisé la réunion qui s'est déroulée devant le bâtiment du SDIF. | OUEST-FRANCE

Plusieurs agents du service de la finance publique, appartenant à divers syndicats, se sont réunis ce lundi 3 avril 2023 devant le Service départemental des impôts fonciers à [Ploërmel \(Morbihan\)](#). Un rassemblement pour évoquer le problème auquel les employés doivent faire face en ce moment : le manque de personnel.

« 4 600 mails en retard »

« **Le service départemental des impôts fonciers va mal. Un retard s'accumule concernant le traitement des demandes** », déplore Nicolas Lhuillery, membre de Solidaires financement. Dans un contexte de restructuration, le Centre des finances publiques de Ploërmel [ne comprend plus que deux services en son sein](#) : le service départemental des impôts fonciers (SDIF) et la trésorerie hospitalière de l'Est. « **À ce jour, nous avons environ 4 600 mails en retard, continue Nicolas Lhuillery. Les usagers sont mécontents mais ce n'est pas la faute des agents qui n'ont pas les moyens de faire leur métier.** » Dimitri Vello, membre de la CFDT, regrette une « **restructuration sans moyens humains** ».

Les formations de reconversion

Christophe Rissel, appartenant à la CGT Finances publiques, évoque les reconversions. « **Certains collègues ont décidé de changer de service pour continuer de travailler à Ploërmel. Ils doivent être formés mais la mise en place des formations prend du temps.** » Dimitri Vello connaît bien le problème puisqu'il fait partie de ces agents qui ont décidé de changer de service pour rester à Ploërmel. « **En janvier 2022, j'ai eu droit à neuf jours de formation. En mars 2023, j'en ai eu trois de plus. Cela fait maintenant plus d'un an que je suis en poste.** »

Si Dimitri Vello, comme les autres agents dans cette position, a déjà des connaissances dans le domaine des finances publiques, chaque service a ses particularités et nécessite les compétences adéquates. « On demande de l'aide à ceux qui sont formés et ont de l'expérience mais c'est encore du retard d'accumulé », souligne-t-il.

Le mal-être au travail

« **Nous sommes en déficit de personnel et, en plus, des postes sont supprimés,** continue Christophe Rissel. **C'est un problème national, Ploërmel n'est pas le seul site concerné. Il faut plus d'effectifs mais pas des contractuels, il faut du personnel statutaire.** » Ce manque d'agents se « **répercute sur la santé mentale et physique** » du personnel actuel du SDIF. Une situation inquiétante pour ceux qui ont organisé cette réunion.

Mise en place par la direction départementale des finances publique, une rencontre se déroulera mardi 11 avril 2023 pour évoquer le sujet de la santé au travail. Une perspective qui donne « **espoir** » aux syndicats de faire, peut-être, changer les choses.